
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 20 DE ENERO DE 1801.

Hamburgo 19 de Diciembre de 1800.

Por una embarcacion sueca recién llegada de Stockolmo á Lubec se sabe que en todos los puertos de aquel Reyno se disponen armamentos, en virtud de órden que se expidió de resultas de una conferencia que el Embaxador ruso tuvo con el Ministro de Negocios extranjeros, á quien entregó pliegos que acababa de recibir de Petersburgo. Tambien se confirma que el Rey de Dinamarca ha mandado armar por su parte 17 naves de guerra entre navíos, fragatas y buques menores.

El marinero ruso que los ingleses arrojaron al agua en Narva se ahogó. De 3 barcos que huyeron de aquel puerto, uno se libró de los rusos que le perseguian, otro fué cogido y quemado, y el tercero se refugió en Memel; pero quando iba á salir para Inglaterra, fué embargado á solicitud del Ministro ruso.

Los cuerpos prusianos, que entraron en Cuxhaven, estan mandados por el Coronel Wedel. Como aquella ciudad, por ser reducida, no tiene proporcion de alojar á tantas tropas, se ha acantonado una parte de ellas en el país hanoveriano de Hadeln, perteneciente al Rey de Inglaterra.

Semlin 5 de Diciembre.

Prosigue Baswan-Oglow extendiéndose por Valaquia. Tiene en su ejército muchos extranjeros, especialmente polacos; y su artillería, que se halla enteramente en el mismo pie que la de los franceses, está dirigida por artilleros é ingenieros de aquella nacion, á los quales debe en gran parte las ventajas que hasta ahora ha conseguido en sus empresas marciales.

Viena 14 de Diciembre.

Todo está dispuesto para el viage del Emperador al ejército de Alemania: los equipages estan prontos, y á toda la servidumbre se ha dado ropa de invierno. Se asegura que mañana saldrá S. M. para Oedenburgo, en donde revistará el armamento húngaro que se ha reunido cerca de aquella ciudad, y concluida la revista se transferirá al ejército de Alemania.

Casi no tienen exemplo las disposiciones que se hacen para continuacion de la guerra. Contando con el armamento de Hungría, el de Bohemia y demas estados hereditarios, se regulan las fuerzas de la monarquía austriaca en 500⁰⁰⁰ combatientes, de los quales los 300⁰⁰⁰ son tropas regladas veteranas. Los militares que quedan en esta capital y en toda el Austria-Inferior

tiene orden de salir esta semana para el ejército grande. Aquí no habrá por ahora sino el número de tropas que se necesita para montar la guardia, en cuyo servicio se emplearán también 60 hombres escogidos en el vecindario.

Segun cartas de Bohemia es tal el anhelo con que los mozos acuden de todas partes para alistarse en la legion de aquel Reyno, que en lugar de 20 batallones podrian formarse 30 ó 40 si se necesitasen.

Praga 15 de Diciembre.

Ayer mañana salió el Archiduque Carlos de aquí para el ejército; y el mismo dia se publicó la siguiente declaracion, que con fecha de 12 dirigió dicho Príncipe al Conde de Stampach, primer Burgrave: „S. M. Imperial y Real se ha dignado conferirme el mando en jefe del ejército; y pareciéndome justo transferirme quanto ántes á mi destino, lo comunico desde luego al primer Burgrave y á la Regencia del Reyno, declarándoles que conservo también el mando en jefe así de la legion del pais, como de las demas tropas destinadas á la seguridad de Bohemia: pues mi nuevo destino no me impedirá arreglar y dirigir los preparativos de defensa del Reyno, los quales habrán de continuarse con la mayor energia del modo que está ya dispuesto. Dirigiré todos mis esfuerzos al grande objeto de la salud de la patria; y al mismo tiempo espero que el primer Burgrave y la Regencia, como también los estados y los fieles vasallos, continuarán concurriendo con el mayor zelo á las medidas de defensa que se hallan ya muy adelantadas, mayormente quando el peligro que amenaza cada vez mas á la patria exige poderosamente estos esfuerzos.”

Ratisbona 19 de Diciembre.

Ayer entraron los franceses en Abensberg, y algunas partidas se adelantaron hasta Abach, en la ribera derecha del Danubio.

De Amberg, en donde se halla el cuartel general austriaco, escriben que el dia 17 se esperaba allí al Archiduque Carlos, el qual pasó el dia 16 por Lintz. Créese que poco despues dará aquel ejército un ataque.

En la gazeta de esta ciudad se ha publicado por orden superior que habiendo el mencionado Príncipe admitido el mando en jefe del ejército de Alemania, el General Staray mandará baxo sus órdenes la legion de Bohemia y Moravia. — En aviso posterior se dice que S. A. llegó á dicho ejército, y ha tomado ya el mando en jefe.

Munich 20 de Diciembre.

El General Moreau, despues de apoderarse de Salzburgo, publicó una orden avisando al ejército de su mando que iba á entrar en los estados hereditarios de la casa de Austria: exhorta á sus tropas á que observen la mejor disciplina, prohíbe todo pillage so pena de muerte, y añade que siendo justo que los estados austriacos contribuyan á indemnizar á los soldados franceses de sus fatigas y de las incomodidades que padecen en esta estacion, les ofrece que desde el instante que entren en dichos paises austriacos se dará al ejército doble prest y doble racion, y para ello se pedirá quanto se necesite á aquellos estados.

El centro del ejército del Rhin se ha adelantado hácia el Austria-Superior; y el ejército austriaco, que ha hecho frente á nuestro centro, se retira al otro lado del Traun.

Augsburgo 21 de Diciembre.

El día 13 entraron nuevamente los austriacos en Landshut, y el 14 rompieron los franceses el puente que tenían sobre el Danubio cerca de Neuburgo.

Siguen llegando aquí prisioneros austriacos, y muchos heridos de ámbos ejércitos.

Se asegura que la primer orden que dió el Archiduque Carlos así que llegó al cuartel general del ejército de Alemania, fué que no se cortasen los puentes del Danubio en Lintz ni otras partes, como se habia empezado á hacer. Esta orden infunde algunas esperanzas de paz.

Manheim 23 de Diciembre.

El ejército del Emperador se retira hácia el Austria-Superior. — Ha causado en Viena mucho sobresalto la noticia de la batalla de Hohenlinden. Ya se asegura que se hará consejo de guerra á algunos Generales austriacos, y que el Conde de Kollowrath, que mandaba en jefe baxo las órdenes del Archiduque Juan, ha sido llevado á Viena escoltado por un oficial de plana mayor.

Entre los 20 batallones que forman la legion de Bohemia hay uno compuesto enteramente de estudiantes; se llama el batallon de Corps, y en campaña servirá de guardia al Príncipe Carlos. En Praga se ha formado tambien un cuerpo de voluntarios de caballería con el mismo destino. — En medio de estas y otras disposiciones guerreras se ha esparcido la voz de que el Emperador acaba de ratificar los preliminares firmados en Paris por el Conde de Saint-Julien.

Londres 18 de Diciembre.

Segun gazetas inglesas el Conde de Cobentzel está encargado de ajustar la paz en nombre de su Soberano, únicamente en calidad de Emperador de Alemania, á fin de restablecer el sosiego en el Imperio, segun lo desea y ha pedido el Rey de Prusia; pero como Rey de Hungría y de Bohemia, Archiduque de Austria y Duque de Milan, continuará la guerra en fuerza de su alianza y empeños con la Gran Bretaña.

Ayer vino de Windsor S. M. para dar audiencia á los Embaxadores extranjeros, y concurrieron á ella los de Nápoles, Portugal, Suecia, Wurtemberg y Argel. Fué tambien presentado por primera vez el Baron de Ehrensverd en calidad de Embaxador y Ministro extraordinario de la corte de Suecia cerca de S. M. Británica. Despues asistió el Rey á un consejo privado, y el Lord Grenville le comunicó las últimas noticias recibidas de Alemania. A las 5 de la tarde salió S. M. para restituirse al palacio de Windsor.

Sin embargo de quanto ha resuelto el Parlamento para remediar la escasez de este Reyno, ha vuelto á subir recientemente el precio del pan, y en el dia cuesta 16 quartos la libra.

Al cabo de reñidos debates se aprobó ayer en la Cámara baxa un bill, prorogando la suspension del acta nombrada *habeas corpus*, que hace ya 3 ó 4 años se renueva á solicitud de los Ministros.

Liorna 3 de Diciembre.

Velnte embarcaciones cargadas de artillería y municiones de guerra han

salido de este puerto aprovechándose de un viento de levante que alejó de estos mares á los ingleses.

Como es muy corto el número de tropas francesas que hay ahora aquí, se estan formando cuerpos de voluntarios para el servicio interior de la ciudad.

Turin 14 de Diciembre.

Acaba este gobierno de publicar una ley, mandando que todos los hacendados envíen á los almacenes nacionales la sexta parte de su cosecha de arroz.

Segun las últimas noticias de Roma 12^o napolitanos siguen marchando hácia las fronteras de Toscana. Los Generales Monnier, Watrin y Pino se dirigen con sus tropas hácia Sena en busca de los enemigos.

Han llegado 4^o franceses cerca de Módena, y aunque se creia que iban á Bolonia, se han detenido en las inmediaciones de la primera de dichas ciudades.

Strasburgo 26 de Diciembre.

Ya ha entrado en el Austria-Superior el centro del ejército del Rhin, y se extiende por Mausic hasta mas allá de Lambac: su izquierda se halla en el Innvittel, y la derecha en las fronteras del obispado de Salzburgo. Los austriacos se han apostado de modo que cubren á Lintz.—El General Sainte-Suzanne, que debia marchar contra Passau, ha tenido contraórden á causa de haberse suspendido por unos dias las hostilidades, y de que las negociaciones entre el General en jefe Moreau y el Archiduque Carlos dan esperanza de una próxima paz.

El obispado de Salzburgo debia pagar á los republicanos 6 millones de francos, 500 bueyes, 15^o quintales de granos, 9^o de heno, 6^o de paja, 8^o sacos de avena, 10^o azumbres de aguardiente, 6^o pares de zapatos, otros tantos capotes, muchos cueros, y una partida de hierro; pero se cree que por órden del General Moreau se rebaxará parte de esta contribucion.

Paris 4 de Enero de 1801.

El Tribunado, el Cuerpo legislativo, el Senado conservador, el Consejo de estado, el Instituto y otros cuérpas se han presentado desde el dia 25 de Diciembre al primer Cónsul para manifestarle su gozo de que el primer magistrado de la nacion se hubiese librado la noche del 24 de las asechanzas y tiros de algunos malvados, su sentimiento de que se hubiese visto expuesto á semejante peligro, y su indignacion contra los culpados en aquel atentado, del qual han sido víctimas varias personas.—Pasan ya de 20 los sugetos que estan presos por indicios y sospechas de ser cómplices de este delito. Los Generales Bessieres, Lannes, y un Ayudante, hijo del tercer Cónsul Lebrun, se hallaban en el coche del primer Cónsul quando se voló la máquina infernal. Algunos de los heridos han muerto. Se ha abierto una subscripcion para socorrer á quantos han padecido en aquel lance, y es ya crecido el fondo que se ha juntado para ello. Ademas los Cónsules han encargado al Ministro de lo Interior forme al instante una junta para reconocer y tasar los daños ocasionados á varios ciudadanos por la máquina infernal, y presente quanto ántes listas de las personas muertas ó heridas, con expresion de las mugeres é hijos de los que hayan muerto ó se hallen gravemente heridos, que puedan necesitar auxilios del gobierno.

Se ha declarado por el tribunal del Jurí que los nombrados Ceracchi, Diana, Arena, y otros, resultan delinquentes en la acusacion de haber querido el 10 de Octubre último asesinar al primer Cónsul en el teatro.

El Baron de Sprengporten despachó el dia 23 á Petersburgo, en calidad de correo, uno de los oficiales rusos que le acompañaban.

Se han publicado las dos siguientes relaciones de nuestros exércitos.

„El Teniente General Dupont al General en jefe Brune. *Quartel general de Azola 6 de Diciembre.* Ayer hubo en Macaria una accion, cuyas resultas fuéron felicísimas para el exército francés. El intento de los enemigos era apoderarse de este puesto importante en que hay un puente sobre el Oglio, rodear despues los puestos de las tropas que guardan este rio hasta su embocadura, y cortar la comunicacion del ala derecha con Casal-Maggiore, y con el cuerpo del flanco que tengo en la derecha del Po. A fin de cubrir sus proyectos juntáron en Cesola madera para construir un puente, y con el mismo objeto reuniéron muchos barcos cerca de Torre de Oglio, adonde querian llamar nuestra atencion. Estas disposiciones, de que yo tuve noticia, no podian considerarse sino como una falsa muestra, y solo sirviéron para hacer mas activa la vigilancia de la brigada de derecha de la division de Monnier, que defendia á Macaria al mando del General Calvin. Los austriacos añadiéron á estas precauciones un ardid que les hace poco favor: pues esperando sorprehendernos nos declaráron pocos dias ántes por un oficial que mandaba sus puestos avanzados, que tenian órden de no atacarnos. El General Calvin acudió el 5 por la mañana á Torre de Oglio para reconocer lo que acontecia por aquella parte; y entre tanto un cuerpo enemigo de caballería, infantería y artillería se adelantaba hácia Macaria. Un destacamento de húsares mandado por el Subteniente Vergés se disponia á recibir á los enemigos; pero estos en lugar de seguir el camino de Canicossa, llegáron por el de Ospitaletto. Un puesto colocado en S. Miguel sostuvo el primer fuego, y se replegó. El jefe de brigada Ferey, viendo que los enemigos intentaban seriamente atacar á Macaria, hizo las primeras disposiciones de defensa, y el General Calvin luego que supo la marcha de los austriacos volvió aceleradamente á sostener la refriega. El Capitan Cholet, que se hallaba cortado, tomó el partido de abrirse paso por medio de un batallon enemigo, y sostenido por el valeroso Vergés rechazó todos los ataques de la caballería. Entónces se adelantó el General Calvin con 2 batallones de tropas ligeras y un escuadron de húsares; y á 2 millas de Macaria, en el camino de Mantua, se empeñó un fuego muy vivo. No pudiéron los enemigos sostenerlo mucho tiempo, y se retiráron desordenados. Miéntras que su infantería y los húsares de Erdodi executaban su retirada, el Capitan Cholet se arrojó sobre el batallon de descubridores número 6, y lo hizo casi todo prisionero. Quisiéron los austriacos renovar algunos ataques; pero en todos fuéron rechazados, y por consiguiente se aumentó el desórden en sus tropas. Perdiéron 200 hombres entre muertos y heridos, 300 prisioneros de guerra, ademas de 5 oficiales y 30 caballos. Nuestra pérdida no pasa de 33 hombres entre heridos y muertos, incluso en estos últimos un oficial.”... Despues de los elogios concluye esta relacion diciendo que el General Monnier se dirigió hácia Mantua con algunas

tropas para reconocer el terreno, y asegurarse si habian entrado en aquella plaza los enemigos derrotados en Macaria.

Carta del General de division F. Andreosi, jefe de la plana mayor del ejército galo-bátavo, al Ministro de la Guerra. „*Quartel general de Herzogen-Aurach 20 de Diciembre.* Despues de la batalla de Burg-Eberach dada el dia 3, el ejército galo-bátavo se apostó al otro lado del Rednitz, desde Bamberg hasta Forcheim: la derecha fué hácia Neustadt para acercarse al puente de Kitzingen, que se habia cubierto por órden del General en jefe, y para aproximarse tambien á una partida del flanco apostada en Ochsenfurt. Así que el General Augereau supo las ventajas conseguidas por el ejército del Rhin, acercó su ala derecha al Rednitz, ocupó á Nuremberg y Forcheim, como puestos avanzados, y esperó así que el General Moreau le informase de la situación de la izquierda de su ejército. El 14 por la tarde recibió el General en jefe un extraordinario con la noticia de que Moreau habia pasado el Inn; y el General de brigada Levasseur, comandante del cuerpo del flanco del ala izquierda del ejército del Rhin, le avisó que ocupaba á orillas del Danubio todas las plazas, desde Donawert hasta Ingolstadt; y añadiendo que sus destacamentos recorrían las dos riberas hácia Ratisbona y Wurtzburgo, previno se dirigiesen tropas hácia Neumark, que el General Barbou entrase en comunicacion con él, y que extendiese su derecha hácia Furth. En esta situacion el ejército galo-bátavo (parte del qual estaba empleado en el sitio de Wurtzburgo) tenía por su izquierda al General Albiní con 2000 hombres, por su frente el cuerpo de Simbschen, que constaba de unos 1200, y en la misma direccion el cuerpo de Klenau compuesto de 1500 combatientes, que apostados no léjos de Neumark ocupaban tambien á Ratisbona. El dia 16 mandó el General en jefe que el ejército se adelantase haciendo reconocimientos para averiguar la situacion del enemigo. Del 3 al 17 no hubo acontecimiento de importancia, y solo sí algunos reencuentros de puestos avanzados sin ventaja conocida; pero el 18 se dió entre Nuremberg y Lauff una batalla sangrienta, que duró desde las 9 de la mañana hasta la noche. El General austriaco Klenau atacó nuestra derecha mandada por el General Barbou, y el General Simbschen acometió á la izquierda, que estaba á las órdenes del General Duhem. Viniéron unas y otras tropas á las manos, y peleáron con increíble encarnizamiento; pero no obstante la superioridad de fuerzas de los enemigos, fuéron derrotados y perseguidos vivamente en todos los puntos de ataque. Les cogimos 300 prisioneros, y les matámos varios oficiales de graduacion. Segun declaran los oficiales prisioneros, retiráron los austriacos mas de 100 carros con muertos y heridos. Nuestra pérdida consistió en unos 300 heridos y pocos muertos. Entre los primeros se cuentan los jefes de batallon Chauvel, Michel y Frederic: este fué mortalmente herido. Al jefe de brigada Simon le matáron el caballo que montaba.” Siguen los elogios.

Continuacion de las noticias de Egipto.

En varias cartas dirigidas al Ministro de Guerra por el General Menou, le dice: „Las tropas estan bien vestidas; pero la infantería por falta de géneros de un mismo color carece de uniformidad en su vestuario. Se ejercitan todas diariamente en evoluciones y maniobras militares, y su discipli-

na y subordinacion no dexan que desear. Se han establecido academias militares para los oficiales y sargentos. Ademas del pan, que es excelente, se da diariamente á la tropa dinero para que compre carne, legumbres, sal y leña."— Hablando del Bey Amurátes, Príncipe Gobernador del Said por la República francesa, añade Menou que goza la renta de las provincias de Girgé y Assuan baxo condicion de pagar anualmente en dinero y granos por el importe de 6500 francos. No duda el General que Amurátes observe fielmente el tratado que ha concluido con los Generales de la República, así porque aborree á los turcos, que tambien le aborrecen á él, como porque está bien convencido de la mala fe de los ingleses. Ha dexado en el Cayro á su muger, que en primeras nupcias estuvo casada con Ali-Bey el Grande, y goza mucha consideracion en el pais. Ademas tiene Amurátes en el Cayro un Caxequé con título de Enviado cerca del gobierno frances."

Expresa dicho General en carta separada, que el comercio empieza á recobrar actividad: ha seguido Menou relaciones con el Gran Xerife de la Meca, en la costa oriental del mar Roxo, con los Reyes de Dartfurth y de Dengola, al S. O. de Egipto, con el Emperador de Abisinia, al S., y tambien se ha correspondido con varios Príncipes árabes de Libia, y del pais llamado el Sudan, que está bañado por el Níger. Las caravanas llevan á Egipto esclavos, oro en polvo, marfil y otros objetos preciosos de comercio. Los árabes de Tor y del monte Sinai, como tambien los del pais situado entre Suez, Jaffa y Jerusalem, llegan igualmente al Cayro en caravanas. Se estaba buscando una mina de azufre no léjos del mar Roxo. El Egipto puede abastecer de salitre á todo el mundo; y en la fábrica de pólvora establecida por los franceses se hacen mil libras al dia muy superior á la de Europa, pues segun experiencias hechas en la isla de Raudah alcanzó la bala 4 toesas y un pie mas que con la pólvora de Francia. Se ha formado una fábrica de hojas de sable, y son casi tan buenas como las de Persia. Va tambien á establecerse en Egipto una línea ó correspondencia telegráfica. Las enfermedades comunes de aquel pais estan en razon de las de Europa como una á diez. Se ha abierto en el Instituto una biblioteca para el público.— A fin de fomentar en aquellos puertos el comercio de las potencias neutrales se ha publicado una orden en que se previene que todas las embarcaciones que tengan licencia de salir de los puertos de Alexandria, Roseta, Damietta y Suez no paguen mas derechos que los señalados en las tarifas de aduana: y se ha hecho otro reglamento para favorecer la venta de sus cargamentos, y asegurar su pago.— Habiéndose recibido árboles, arbustos, plantas y simientes de Francia, mandó Menou formar un jardin para multiplicarlas, y perfeccionar al mismo tiempo el cultivo de las plantas indígenas de Egipto, baxo la inspeccion de una junta de agricultura creada al intento.

Sobre el naufragio del navío turco en las costas de Egipto se publicó lo siguiente: „ La noche del 10 al 11 de Agosto un navío de línea otomano vino á dar en los escollos inmediatos á Abukir. Varias fragatas y lanchas enemigas acudieron para remolcarlo, ó á lo ménos salvar la tripulacion. El castillo de Abukir les hizo fuego, aunque estaban á unas mil toesas de distancia. Llegó en esto de Alexandria el General Lanusse, quien habia ya

dados órdenes para que muchas lanchas y barcos menores pasasen á Abukir, en donde una de ellas, mandada por el ciud. Cologne, tomó á bordo algunos granaderos, y fué á colocarse entre el navío naufrago y las fragatas enemigas, para impedir que salvasen la tripulacion; y otros dos barcos con 50 hombres cada uno se colocaron en el mismo lugar. Una lancha enemiga, que quiso forzar el paso, fué tomada al abordage por la del ciud. Cologne. En esto el navío tiró algunos cañonazos á las barcas francesas; y como refrescó el viento, tuviéron que retirarse. Mandó el General Lanusse se doblase la carga de pólvora de los cañones de á 24 del castillo, y muchas balas diéron en el navío, que al fin arrió bandera. Despachó el General una lancha, en la qual vino á tierra Mohamed-Indjeat-Bey, director general de los arsenales de Constantinopla, y segundo Almirante de la esquadra otomana. Entregó su navío, que es de porte de 84 cañones, baxo condicion de que la tripulacion no quedaria esclava, y que los oficiales conservarían sus armas. A las 12 de la noche estaba ya en tierra toda la tripulacion, compuesta de mas de 500 hombres, entre los quales habia dos franceses. — El General en xefe ofreció premios á los que sacasen del agua la artillería, las balas &c. — Casi al mismo tiempo entró en Alexandría una embarcacion de 150 toneladas, que llevaba víveres y pliegos para la esquadra del Capitan Baxá. — Una fragata turca de 30 cañones se estrelló poco ántes cerca de Roseta, casi en el propio parage en que habia perecido la corbeta inglesa el Cuervo-marino. La tripulacion quedó prisionera; pero nada se aprovechó del buque, porque el mar lo abrió y destrozó.

Madrid 20 de Enero.

El Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Prior y Canongía de la catedral de Sigüenza, que obtiene el Sr. D. Blas Joachín Alvarez Palma, y resultará vacante por su promocion al obispado de Albarracin, á D. Joseph Brihuega y Ortega: para la Pabordía de la colegial de Manresa, diócesis de Vique, á D. Juan Agustin Garcia: para el Beneficio Préstamo del lugar de Barbolla, en el obispado de Segovia, vacante por fallecimiento de D. Joseph Xavier de Iturriaga, á D. Tomas Lopez: para el Beneficio de la parroquia de la villa de Almodóvar, en la diócesis de Córdoba, vacante por muerte de D. Laureano Gutierrez de Rubalcava, á D. Manuel Diez de Texada; y para la Prestamera titulada de la Mitacion de Teba, en la misma diócesis de Córdoba, vacante por fallecimiento de Don Gabriel Terralba, á D. Diego Perez Bravo.

En la compañía Española del Real cuerpo de Guardias de Corps ha nombrado el Rey Cadete de número al supernumerario D. Andres de Castro: en la compañía Italiana primer Teniente al segundo Teniente D. Carlos Mori; para esta resulta al Alférez D. Antonio de Gregorio; para la de Alférez al Exênto D. Joseph Marazzani; para el Baston de número, que este dexa, al Exênto supernumerario D. Francisco Roca; para Exênto supernumerario al Brigadier de la misma compañía D. Antonio Liminiana; para el empleo de Brigadier, que este dexa, al Sub-Brigadier D. Benito Capini; para su resulta al Cadete D. Luis Marquesi; para el empleo de Cadete de número al supernumerario D. Gerónimo Pietri, y para Cadete supernumerario al Guardia D. Nicolas Abarna: en la compañía Flamenca Brigadier

al Sub-Brigadier D. Juan Blum; para esta resulta al Cadete D. Bartolomé Georget; para el empleo de Cadete de número, que este dexa, al supernumerario D. Joaquín Mexía, y para Cadete supernumerario al Guardia Don Joseph Ferriol.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á primer Teniente al segundo de granaderos D. Joaquín Arredondo: á segundo Ayudante mayor al segundo Teniente D. Antonio Juez Sarmiento, y á segundo Teniente al Alférez de granaderos D. Ramon Cañedo Valdés: en el de Reales Guardias Walonas á Alféreces de granaderos á los de fusileros D. Joseph de Zaldivar y D. Bernardo María Guendulain. En el de infantería de Saboya á Comandante del tercer batallon al Sargento mayor del de Asturias, graduado de Coronel, D. Francisco Fulgosio: en el de Soria á igual empleo al Sargento mayor de el del Príncipe, graduado de Coronel, D. Joseph Falques: en el de Búrgos á Comandante del tercer batallon al Sargento mayor del de infantería de la Reyna D. Félix Martinez: en el de las Ordenes Militares y Nápoles tambien á Comandantes de sus terceros batallones á los Sargentos mayores de los mismos Cuerpos, graduados de Teniente Coronel y de Coronel, D. Joseph Gavarre y D. Tomás Moreno.

Asimismo en el regimiento de infantería de Búrgos se ha servido promover el Rey á primer Teniente al segundo de granaderos D. Francisco Baraona; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Joaquín Gallego; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Manuel Suffo; á esta resulta al primer Subteniente D. Francisco Latorre Alvarez; á primer Subteniente al segundo D. Ramon Rafael Gutierrez, y á segundo Subteniente al Cadete D. Luis La Rocque.

En el regimiento de caballería del Príncipe se ha servido el Rey promover á primeros Tenientes á los segundos D. Alonso Marin y D. Ventura Pando; á Alférez al Portaestandarte D. Francisco Oviedo, y á esta resulta al Sargento D. Juan de Aguilar: en el del Infante á Comandante de esquadron al Sargento mayor, graduado de Coronel, D. Alfonso Fernandez de Córdoba: en el de Calatrava á Portaestandarte al Sargento D. Joaquín del Campo; y en el de voluntarios de España á Alférez al Cadete D. Joseph María Caballero.

Tambien ha nombrado S. M. Ayudantes de los regimientos de dragones de Almansa y Numancia á los Tenientes de los propios cuerpos D. Juan Lezeano y D. Joseph Lopez, concediéndoles al mismo tiempo el grado de Capitan.

En los regimientos de Milicias provinciales ha conferido el Rey en el de Córdoba Compañía de fusileros á D. Antonio Gutierrez Rave, Teniente de cazadores; su resulta á D. Francisco Leon, Teniente del propio cuerpo; Tenencia de fusileros á D. Antonio del Rio, Subteniente de granaderos, y su resulta al Subteniente de fusileros D. Rodrigo Gonzalez: en el de Soria Compañía de fusileros al Capitan agregado al mismo cuerpo Baron de Erruz: en el de Santiago la Tenencia de granaderos al Teniente de fusileros D. Pedro Gonzalez; Tenencia de fusileros á D. Joseph Colmelo, Subteniente de cazadores; esta resulta á D. Benito de Ponte, Subteniente

de fusileros, y Subtenencia de bandera á D. Antonio María Miranda: en el de Toledo Tenencias de fusileros á los Subtenientes D. Benito de San Pedro y D. Pedro de la Cámara: en el de Oviedo Tenencias de fusileros á los Subtenientes D. Toribio Moran y D. Juan Nepomuceno Valdés: en el de Ciudad-Rodrigo Tenencia de fusileros á D. Juan Antonio Frade, Subteniente de granaderos, y esta resulta al Subteniente de fusileros D. Gaspar Escapa y Leal: en el de Mondoñedo la Subtenencia de granaderos al Subteniente de fusileros D. Joseph Padriñan; y en el de Chinchilla Subtenencias de fusileros á D. Antonio Muñoz y Herreros y D. Juan de Dios Carcellen, el primero Cadete del mismo cuerpo.

En América. En el régimientto de dragones de México se ha servido el Rey promover á Teniente al Alférez D. Joseph Moran, y á Alférez al Portaguion D. Agustin Galindo.

El Rey se ha servido nombrar para el empleo de Contador de la Real aduana de Lima, vacante por fallecimiento de D. Joseph Ignacio de Lequanda, á D. Francisco María Pizarro y Cevallos.

Igualmente se ha servido el Rey nombrar para el empleo de Oficial primero de la Contaduría de las Reales Caxas de Campeche, en la provincia de Yucatan, á D. Manuel Ortiz, en atencion á sus servicios.

El Prefecto de los Baxos-Pirineos en Francia ha publicado con fecha de 17 de Diciembre último el decreto siguiente:

„El Prefecto de los Baxos-Pirineos en vista del decreto de 15 Brumaire (5 de Diciembre), por el qual se corta la comunicacion con España, y de el de 13 del mismo que la restablece con las oportunas precauciones, manda *Art. 1.º* Que los barcos españoles puedan entrar libremente en los puertos de la demarcacion de Bayona observando las precauciones siguientes. *2.º* Antes de hacer el desembarco tendrán los Patrones ó Capitanes que justificar, por medio de sus pasaportes, y de los registros de sus cargamentos, autorizados en forma por los jueces de España, que han salido de los puertos de Galicia, Asturias y Vizcaya, y que no conducen géneros que hubiesen venido directamente de Cadiz. *3.º* En caso de traer enfermos en la tripulacion, ú otro semejante, podrá el Comisario principal de Marina tomar todas las medidas y precauciones que juzgue convenientes. *4.º* Los barcos que salgan de otros puertos de España que los que quedan señalados no podrán entrar en los puertos del territorio de Bayona hasta nueva orden. *5.º* Tampoco se podrán desembarcar en ellos hasta nueva orden lana, ni algodón, venga de donde viniere. *6.º* Los pasajeros obedecerán las leyes ordinarias que tratan de pasaportes, y se sujetarán á todas las providencias que prescriben los artículos *3.º* y *4.º* del decreto de 23 Frimaire (13 de Diciembre). Se comete la execucion del presente decreto al Sub-Prefecto de Bayona, y al Comisario principal de marina, á cada uno en la parte que le corresponda. Dado en Pau el 27 Frimaire año 9.º (17 de Diciembre de 1800). = Firmado. = Guinebaud Prefecto de los Baxos-Pirineos. = Por mandado de dicho Prefecto = Daguet, Secretario general."

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa de Consolidacion de Vales, y con aprobacion de S. M. ha acordado la quinta amortizacion de 40 Vales de 300 pesos, y 149 de 150 de 1.º de Enero: 6 de 600 pesos, y

704 de 300 de 10 de Abril: 20 de 300 pesos de 1.º de Julio: 8 de 600 pesos, y 29 de 150 de 15 de Setiembre: 2 de 600 pesos, y 10 de 300 de 1.º de Octubre, procedentes de la venta de fincas y redenciones de censos executadas en virtud de los Reales decretos de 19 de Setiembre de 1798, y de productos de los diversos arbitrios aplicados á la consolidacion, incluyéndose en ellos 153 de todas clases, destinados por el zelo del Exc. Señor D. Pedro Joachín de Murcia, Colector general de espolios y vacantes, los quales fuéron recibidos por créditos á favor de estos ramos, cuyos capitales unidos componen el total de 4.043,294 rs. 4 mrs. vn., y se ha verificado baxo las mismas reglas de seguridad y precaucion que las antecedentes; de consiguiente desde 1.º de Mayo próximo quedarán amortizados los 6 Vales de 600 pesos de Abril, comprehendidos desde el número 422,751 al 422,757, y los 704 de 300 pesos de Julio desde el número 80,136 al 80,166 por los 20 de esta clase y 10 de los de la misma de Octubre que llevan la numeracion correlativa, y se han de despachar en adelante con una fecha y estampa: 8 de 600 pesos de Setiembre, desde el 143,492 al 143,500: 29 de 150 de la misma creacion, desde el 223,471 al 223,500: 2 de 600 pesos de Octubre números 16,499 y 16,500; y desde 1.º de Enero de 1802, 41 de 300 pesos de Enero, desde el número 132,887 al 132,928, con inclusion del núm. 132,910 que se halla extinguido desde el año de 1795; y los 149 de 150 de la misma, desde el 355,990 al 356,139; y los que en el ínterin quedan recogidos y fuera de todo curso son los señalados con los números que se expresaron en el suplemento á la gazeta del 16 del corriente.

Habiendo fallecido abintestato en esta corte á 20 de Setiembre del año último el Dr. D. Carlos Barona, presbítero, cura que fué de la parroquial de Sta. María de la villa del Puerto del Príncipe, en el obispado de Cuba, se previno dicho abintestato por el Sr. D. Sebastian de Torres, del Consejo de S. M. y Alcalde en su Real casa y corte, ante el escribano de provincia D. Juan Bazategui: en cuya consecuencia, mediante lo pedido por el defensor de él, y de lo mandado en su virtud por dicho Sr. Alcalde en auto de 13 de este mes, se noticia á las personas que tengan interes á la herencia y bienes del citado D. Carlos ó sean acreedores á ellos, acudan por la audiencia de dicho Señor y oficio del referido Escribano de provincia á deducir su derecho en el término de 30 dias.

Por providencia del Sr. D. Manuel Perez de Rozas, caballero de la orden de Carlos III, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real casa y corte, á consecuencia de las Reales órdenes, y por la escribania de provincia de D. Joseph Nicasio Beytez se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias una casa perteneciente á cierta memoria de misas, sita en esta corte, calle de la Encuendada, núm. 19, manz. 62, y su sitio comprehende $2302\frac{1}{4}$ pies quadrados con lo que le pertenece de sus medianerías, tasada en 143,526 rs. 20 mrs. Quien quisiere hacer postura acuda ante el nominado Sr. Alcalde y citada escribania.

Por el juzgado del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de Madrid, se venden judicialmente para hacer pago á un acreedor, una casa sita en la villa de Olmeda de la Cebolla, en el barrio que llaman de la Fuente, con cueba, cocedero de vino, lagar, graneros y demas oficinas correspondientes á casa de labranza, con 8648 pies, y una quadra y pajar contiguo con 575, tasado todo en 61,804 rs. 12 mrs. Asimismo otra casa en la propia villa de la Olmeda, donde llaman Arriba ó el Barrio alto, con bodega subterránea, tasada en 10,889 rs. 31 mrs. — Tambien se vende una tierra de pan llevar, su caber 4 fanegas de sembradura, y una alameda negra al rededor lindante la misma tierra, sita en tér-

mino de la Olmeda donde llaman el valle de S. Blas de Valmones, tasada en 2800 rs. Quien quisiere hacer postura á dichas fincas acuda ante el referido Sr. Juez por la escribanía del número de Madrid que exerce D. Juan Raya: teniendo presente que para su remate está señalado el día 3 de Febrero.

Relacion de los experimentos hechos por Mr. Menzies en el puerto de Sheerness á bordo del navío-hospital la Union, para cortar el progreso de una calentura maligna y contagiosa; traducida del ingles por D. Carlos de Gimbernat. Precede una introduccion del traductor con utilísimas advertencias químico-médicas para proceder con acierto en las fumigaciones que se proponen para extinguir los miasmas pútridos de hospitales, cárceles, navíos, casas particulares y otros edificios públicos; método fácil con el qual no solo se evita el contagiarse los asistentes, sino que tambien se alivian los enfermos con respirar un ayre purificado de los hálitos pútridos, que siendo causa de la enfermedad la fomentan respirándolos. En las casas particulares se experimenta á menudo que una calentura pútrida ó tabardillo se comunica á los asistentes, y no pocas veces se contagia y muere toda una familia: desgracias que se evitan con el facilísimo método de estas fumigaciones. Se prescribe tambien el modo fácil y seguro de purificar las ropas que han servido á los enfermos, á las personas sospechadas de contagio, y tambien los géneros que vengan de parages sospechosos, hasta destruir radicalmente los miasmas contagiosos de que pueden estar empapados, evitando de este modo la reproduccion del contagio en tiempo de calores. Este método adoptado en la actual epidemia de Andalucía, para cuya extincion comisionó S. M. á D. Joseph Queraltó, Director de la junta general gubernativa de la facultad reunida de Medicina y Cirugia, ha producido los efectos que se esperaba. Para evitar la falsificacion de tan útil obra se advierte que los exemplares de ella estan firmados por el padre del traductor. Es un quaderno en 12.º con una lámina que manifiesta la lámpara fumigatoria; puede ir en carta. Véndese á 3 rs. en casa de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera.

Lecturas útiles y entretenidas. Lectura decimaséptima, intitulada: El matrimonio infeliz, parte primera. Se hallará con las anteriores, sueltas ó por tomos, en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrionuevo, núm. 22, quarto principal; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, y en Málaga en la de Iglesias y Martinez.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 108, con el qual concluye el tomo 36, y contiene la conclusion del viage á la Suiza, y principio del de Italia. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Quaderno 34 de la coleccion general de los trages que usan las naciones del mundo descubierto, arreglada á la edicion del Viagero universal. Véndese en la librería de Castillo, en la de la viuda de Cerro, y en su puesto, calle de Alcalá, á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y á 20 los iluminados.

Libro de memorias y otras curiosidades para este año de 1801: aumentado con el retrato iluminado de Bonaparte en trage de Cónsul; sacado por el original venido de Paris, el qual tambien se vende suelto á 2 rs. Este librito sirve para apuntaciones diarias, con sus hojas de cartulina para sentar y poderse borrar lo que se escribe: lleva su lapicero, y está adornado de estampitas finas grabadas en Paris. Los hay en tafíete, pastas finas, bordadas, con estuches, y para mayor comodidad en carteras á la inglesa para llevar papeles, y á la rústica holandesa, siendo el precio de éstos últimos 6 rs. Se hallará en la librería de Millana, calle de los Preciados, y en la de Barco, carrera de S. Gerónimo.